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馬時亨辭職 

腦患混合動靜脈畸型症  

 馬時亨今天下午2時半召開記者會交代病情。馬辭職的 

消息昨晚9時半傳出，晚上10時50分正式發新聞稿。馬 時

亨的聲明指：「最近經醫生診斷，發現腦部有混合靜 脈/

動靜脈畸型症，經與家人商討後，我決定離開現時職 

位。我於6月12日向行政長官提出請辭。行政長官與我 作

出討論後，同意將我呈辭的請求，提交中央人民政府 考

慮。」 

蘇錦樑對署任不置評 

 曾蔭權發表聲明回應：「我與馬局長深入交談兩次

後 ，理解和同情他的情況。我決定將他辭職的請求，報

請 中央人民政府考慮。我全力支持馬局長及他的家人，

並 祝願他早日康復。」 

 換言之，自02年實施高官問責制至今，先後有前財政司

長梁錦松、前保安局長葉劉淑儀、前?生及福利局長楊永

強及前特首董建華在任期未完便「中途」請辭；而馬是繼

董後第二名以「健康理由」請辭的官員。 

 據了解，馬時亨昨晨上班前，亦有出席禮賓府的早禱

會，當時身體沒異樣，亦未有向其他司局長同僚透露即將

請辭。政府消息人士透露，馬請辭被視為極度機密，僅曾

蔭權及幾位重要官員知悉，因此就算他於本月中已提出辭

職，政府內部仍不知曾是否已作「接班」部署，例如在商

界聘請新局長，或要求副局長蘇錦樑署任等安排。馬最近

幾次公開露面，是上周五出席海洋公園中華鱘的移交儀

 第三屆特區政府問責班子，出現就職一年來最大的人

事 變動。商務及經濟發展局局長馬時亨，以腦部患有

「混 合靜脈或動靜脈畸型症」（cave r n ou s  h eman g i oma  

a n d  v e n o u s  a n g i oma）為由，本月12日向行政長官曾 蔭

權呈辭，成為問責制於2002年實施以來，第五名中 途

「下台」官員。曾蔭權已報請中央政府考慮，刻下政 府

未有公布任何接任或署任安排。多名政界人士對馬突 然

辭職感愕然及惋惜。 記者馮志諾報道 
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式，前天就與政務司司長唐英年，一起主持粵港合作聯席

會議第12次工作會議。 

 蘇錦樑昨晚接受電視台查詢被問及會否署任時說：

「 這是假設性問題，我不置評。」消息人士解釋，馬時

亨 尚會工作多一段時間才離開政府，政府會盡快就繼任

人 選作交代。 

 行政會議召集人梁振英發表聲明，讚揚馬時亨過去六年

出任局長時，對香港的經濟發展，包括財經、金融及旅遊

服務多方面貢獻良多，祝願其早日全面康復。行會成員陳

智思回覆本報稱，他與馬時亨相交逾10年，未聽聞其健康

出問題，他稱馬在商界人面極廣，願意接納各方意見，對

其離任感惋惜。 

政界人士感惋惜愕然 

 民建聯出席譚耀宗表示，昨晚獲悉馬時亨辭職後，曾 

致電問好，他引述對方說腦部有些問題，又感謝各方問 

候，譚說馬言談間表現樂觀。至於與馬極為稔熟的自由 

黨九龍西支部主席田北辰，對馬辭職很驚訝：「晏畫先 

同佢講完電話，電話把聲好正常，點至夜晚就話辭職唔 

做！」 

 與馬時亨份屬鄰居的民主黨李柱銘，聽到馬辭職後感到

十分不開心，指馬過往與民主黨關係良好。民主黨主席何

俊仁稱讚馬辦事能力高，是難得的人才。同樣患上腦血管

病的公民黨黨魁余若薇，指各大政黨對馬均有極高評價，

並建議由富財金經驗的公務員事務局局長俞宗怡暫代馬的

職務。 
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